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Gérance et PPE
Rilsa reprend
certaines activités
d’Omnia Immobilier
La régie immobilière Rilsa re-
prend l’administration de
50 PPE (propriétés par étage) et
de près de 600 lots sous gérance
de la régie Omnia, ont annoncé
en décembre les deux sociétés
dans un communiqué. La plu-
part des nouveaux biens sous
gestion sont situés sur l’arc lé-
manique, entre Nyon et Mon-
treux. La vente permet à Rilsa
de renforcer son portefeuille de
gérance et d’administration de
PPE. Quant à Omnia, la cession
permet à la société de se concen-
trer sur le courtage et la promo-
tion immobilière. LBU
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Vers une «VillaMédicis» de
la gastronomiemondiale
Le grand chef de cuisine
français Alain Ducasse
projette de transformer
la Maison du peuple
de Clichy en un haut lieu
de l’art culinaire.

Créer un lieu dans lequel les chefs
du monde entier viendront dé-
montrer leur savoir-faire. Tel est
le projet d’AlainDucasse à Clichy-
la-Garenne, près de Paris. Le chef
multi-étoilé projette en effet de ré-
habiliter la Maison du peuple de
la commune en une «Villa Médi-
cis de la gastronomie internatio-
nale». Les travaux doivent être
lancés à la fin de janvier, rapporte
la presse française.

La star des fourneaux compte
investir près de 30 millions d’eu-
ros dans ce projet. Elle a déjà dé-
boursé 2,1 millions d’euros pour
acheter ce chef-d’œuvre de l’ar-

chitecturemoderniste qui s’étend
sur 4200 mètres carrés. La Mai-
son du peuple de Clichy est clas-
sée aux Monuments historiques.
C’est le premier bâtiment préfa-
briqué avec unmur-rideau en tôle
d’acier et une ossaturemétallique
à avoir été édifié en France.

À l’origine, la Maison du
peuple de Clichy accueillait un
marché, des locaux syndicaux,
des bureaux, des salles de confé-
rences et de cinéma. Aujourd’hui
délaissée depuis près de quarante
ans, elle pourrait ainsi devenir un
haut lieu de la gastronomie mon-
diale.

L’immeuble réhabilité doit
aussi abriter les Manufactures de
chocolat, de glaces, de biscuits et
de café Alain Ducasse et le siège
social du groupe. Un restaurant
de 60 couverts, de type «bouil-
lon», y sera également ouvert au
public. Fabrice Breithaupt

La Maison du Peuple de Clichy-la-Garenne est délaissée
depuis quarante ans.WIKIPÉDIA

Unbâtiment
déplacé par
savonnettes
Au Canada, un ancien
hôtel pesant 220 tonnes a
été bougé d’une dizaine
de mètres grâce à des
centaines de petits savons.

C’estuneprouesse techniqueaussi
insolite qu’ingénieuse. À Halifax,
enNouvelle-Écosse, auCanada,un
ancien hôtel réhabilité en loge-
ments, vieuxdeprèsde200ans et
pesant 220 tonnes, a été déplacé
de9mètres,prèsd’unprogramme
résidentiel où le propriétaire de
l’immeuble souhaite l’implanter
désormais. C’est ce qu’indique le
site internetdu«Figaro»,qui cite le
«Washington Post».

Pour l’opération, la société
S. RushtonConstruction, spéciali-
sée dans les déplacements d’im-
meubles (une pratique courante
en Amérique du Nord), a utilisé
une remorqueuse et deux pelle-
teuses,mais aussi 700 savonnettes
de la marque Ivory, dont la parti-
cularité, selon le chef de l’entre-
prise, est d’être moelleuses et de
sécher moins facilement.

Après avoir soulevé légèrement
le bâtiment posé sur despoutrelles
d’acier, grâce àdes vérins, les tech-
niciens ont placé les savonnettes
sous les poutrelles afin de les
rendre glissantes. Les engins de
chantier sont ensuite entrés en ac-
tion et l’équipe, composée d’une
dizaine de personnes, a pumener
à bien le déplacement, explique
notre confrère.

Le bâtiment devra encore être
bougé de 300 mètres prochaine-
ment. FBR

Depuis quelquesmois, un sujet re-
vient souvent lors de mes
échanges avec divers acteurs im-
mobiliers: la lenteur et le traite-
ment tortueux des demandes
d’autorisation de rénover les bâ-
timents.

Cette problématique a des ré-
percussions significatives sur plu-
sieurs secteurs de la construction,
allant des entreprises aux archi-
tectes, en passant par les loca-
taires et les propriétaires.

L’obtention d’un permis de
construire dans le cantonpeut de-
venir un parcours du combattant
pour qui souhaite, par exemple,
procéder à l’assainissement éner-
gétiquede son immeuble.Des pro-
jets pourtant conformesprennent
parfois plus de huit mois avant
d’être autorisés. Ces délais prolon-
gés retardent l’ouverture des
chantiers, entraînant une attente
frustrante pour les entrepreneurs
qui gèrent leurs équipes afin
d’être prêts à intervenir dès le feu
vert obtenu. Cette situation a un
impact direct sur la productivité
et menace certains projets, com-
promettant ainsi la viabilité éco-
nomique des entreprises.

De leur côté, les architectes
sont également touchés par la len-
teur administrative. Pendant la

période d’attente du permis, ils
doivent continuer de payer et oc-
cuper leurs collaborateurs sans
prendre le risque de surcharger le
nombre de leurs projets. Cette
charge financière inattendue peut
peser lourdement sur les petites
structures, mettant en péril leur
rentabilité et leur capacité à res-
ter compétitives.

Enfin, les propriétaires et loca-
taires désireux de voir leur im-
meuble assaini se retrouvent pris
au piège de cette lenteur adminis-
trative, les premiers retenant les
travaux de rénovation courants
dans le but de les regrouper avec
le chantier à venir.

L’impact de cette lenteur admi-
nistrative dans l’obtention des
permis de construire ne se limite
pas à des retards ponctuels. Cela
crée un effet domino dans l’éco-
système de la construction, affec-
tant l’ensemble de la chaînede va-
leur.

La lenteur et la complexité des
démarches administratives liées
aux permis de construire dans le
canton de Vaud sont un défi sé-
rieux qui nécessite une attention
immédiate au vu des défis énergé-
tiques qui nous attendent. Une
fluidification des processus admi-
nistratifs s’impose pour garantir
l’accélération du rythme de réno-
vation des bâtiments etmaintenir
l’attrait économique de la région.

*Union suisse des profession-
nels de l’immobilier Vaud
www.uspi-vaud.ch

Obtenir un permis
de construire:
en quête d’efficacité
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PriceHubble
Stefan Heitmann
nouveau patron
de la société
Cofondateur de PriceHubble à
Zurich en 2016, Stefan Heitmann
a été nommé CEO de la société
en décembre. Il remplace à ce
poste Julien Schillewaert. Il sera
en particulier chargé de l’orien-
tation stratégique et de la ges-
tion globale de l’entreprise d’es-
timation, de conseil et d’analyse
pour l’immobilier et la finance.
PriceHubble est présent dans
dix pays (Suisse, France, Alle-
magne, Autriche, Japon, Pays-
Bas, Belgique, Grande-Bretagne,
République tchèque et Slo-
vaquie) et compte 200 collabo-
rateurs. LBU
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